
本报讯 近日袁在市工经联党
委召开的 野庆祝中国共产党成立
93 周年暨先进表彰大会冶 上袁中
共上海有色金属行业协会支部委员会被中共上海市工业经济联合会
委员会授予 2013-2014 年度先进党支部曰协会党支部书记刘秋丽同志
被授予 2013-2014 年度优秀共产党员称号曰许寅雯同志在会上宣誓成
为中国共产党预备党员遥
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上海有色金属新材料发展暨国际竞争力调研座谈会召开（四）

本报讯 在连续召开了三
次生产企业座谈会后袁7 月 17
日袁 上海市经济和信息化委员
会重化处和本协会组织召开了
以贸易企业和电子商务平台为
主的第四次 野上海有色金属新
材料发展暨国际竞争力调研座
谈会冶遥市经信委重化处处长蒋
玮袁 上海有色金属行业协会会
长张敏祥尧 副会长兼秘书长刘
秋丽及协会工作人员袁 以及来
自上海有色金属交易中心有限
公司尧 上海靖升金属材料有限
公司尧 海亮金属贸易集团有限
公司尧 上海有色金属电子商务
有限公司尧 上海金藏物资有限
公司尧上海皖同金属材料公司尧
中金再生资源渊中国冤投资有限
公司等多家贸易企业及电子商

务平台的代表出席了此次座谈
会遥

我国是有色金属消费和进
口大国袁 相当部分的有色金属
原料经由上海口岸入境并贸易
分销袁 上海的区位优势不言而
喻遥 加上坐落于上海的上海期
货交易所渊SHFE冤袁使上海汇集
了大量的生产尧贸易商袁成为国
内有色金属的重要消费地袁也
是全国最大的有色金属现货流
通集散地袁 上海城市的特点及
区位优势袁 也为大力推进有色
金属贸易经济提供了有效的发
展空间遥 据介绍袁2013 年上海
物 贸 大 楼 整 体 交 易 额 超 过
6000 亿元袁上海靖升贸易额超
过 1800 亿元袁 今年上半年袁海
亮贸易交易额达 400 亿元左

右遥
然而袁近些年袁随着上海成

本及能耗要求的不断提高袁大
量有色金属生产企业从沿海向
中西部地区转移袁这也意味着袁
上海作为有色金属贸易中心的
市场竞争力受到挑战遥 而随着
互联网技术的发展袁 传统的贸
易模式也受到了挑战遥

上海靖升副总经理汤蕾表
示袁随着物流成本的提高袁场对
场的直接贸易逐渐增多袁 贸易
沟通的渠道也更多元化遥 在越
来越多的长三角企业迁往内地
的情况下袁提供更多的金融产
品服务将是未来发展方向遥

上海皖同总经理葛峰也表
示袁有色金属行业贸易经历了
从野信息不对称阶段冶到野区域
性差价阶段冶再到目前的野交易
网络信息时代冶袁也对贸易商的
经营模式提出了挑战遥 他认为
电子商务是未来的发展走向袁
但仍需要经过一个优胜劣汰的
阶段袁需要有关职能部门抓好
这方面的监管遥

上海有色金属交易中心副
总经理吴黎祥也表示袁该公司
旗下的物贸大楼目前入驻企业
404 家袁 去年交易额超过 6000
亿元袁多年来形成的贸易核心
圈袁使其租赁业务一直供不应
求袁但随着互联网时代的到来袁
该公司也在思考如何从传统的

房屋出租管理者实现转型袁从
有形市场迈向无形市场遥 他透
露袁目前该公司正在积极探索袁
打造一个集纳交易配套服务尧
信息服务尧金融服务平台袁希望
在网上再造一个野物贸大厦冶遥

已经在电子交易领域进行
了三年多积极探索的上海有色
金属电子商务有限公司副董事
长吉真辉也介绍了该公司在税
收尧政策尧银行等方面遇到的困
难袁他表示袁公司正在通过开辟
新模式为实体经济服务袁 但一
些灰色弊端仍然制约了发展遥

电子交易平台处于起步阶段袁
希望监管部门能给予更多支
持袁支持企业进行创新遥

海亮贸易财务部长周巧云
则提醒电子平台应注意货尧款尧
票一致的问题遥她同时指出袁今
年发生的青岛港事件影响有色
金属行业企业的诚信度袁 部分
银行开始收紧这方面的信贷袁
引起了一些小企业断贷袁 资金
链出现问题遥 她建议应该建设
完善的诚信体系袁 不要让个别
企业的诚信问题影响到整个行
业的发展环境遥 渊下转第 4 版冤

本报讯 为进一步推进上海市节
能减排渊JJ冤小组活动袁持续开展企业内
节能减排工作袁提高全员参与率袁总结
成果袁交流经验袁协会于 7 月 24 日召开
了野节能减排渊JJ冤小组活动交流推进
会冶遥 市经团联陈振浩副会长尧胡红袁上
海有色金属行业协会会长张敏祥及协
会工作人员袁以及来自中铝上海铜业有
限公司尧 上海合晶硅材料有限公司尧上
海神火铝箔有限公司尧五星铜业渊上海冤
有限公司尧 上海大昌铜业有限公司尧华
峰日轻铝业股份有限公司尧上海沪鑫铝
箔有限公司尧上海新格有色金属有限公
司尧上海晶盟硅材料有限公司尧上海鑫
冶铜业有限公司尧上海百洛达金属有限
公司尧 上海龙阳精密复合铜管有限公
司尧 上海上越高级铜合金有限公司等
13 家企业代表出席了此次会议遥

会议由张敏祥会长主持袁 协会长期
以来一直关注会员企业节能减排工作的
成效袁会上袁共有 16 家企业
的 28 个 JJ 小组活动项目获表
彰奖励袁上海合晶硅材料有限
公司和华峰日轻铝业股份有
限公司获 2013 年度 JJ 活动项
目组织奖遥

参会的 13 家企业代表
均在会上作了交流发言遥 代
表们一致认为袁 节能减排是
企业内部管理的永恒主题袁
发挥和运用野JJ 小组冶的能动

性和创造力袁 有助于企业通过加快技
术改造袁吸收创新节能减排的新技术尧
新工艺袁对生产工艺用能特点尧生产主
要用能设备尧能源计量管理尧合同能源
管理尧能源管理制度建设尧能源利用现
状尧主要产品的单位综合能耗尧万元产
值能耗尧能源成本尧用能利用状况和法
律尧法规尧标准贯彻落实情况等方面分
析尧 比较袁 全面把握企业能源管理现
状袁找出能耗尧排放存在的差距和能源
管理存在的问题袁 提出节能减排的措
施和改进方向遥

陈振浩副会长充分肯定了由协会
牵头组织开展的这项工作袁 他表示袁通
过分享 JJ 小组活动的成效袁 能让更多
人参与进来袁丰富群众性节能减排活动
JJ 小组的活动形式袁使其更加深入和活
跃袁 也提高了全员参与节能减排的意
识袁使节能减排渊JJ冤小组活跃在上海有
色行业第一线遥

本报讯 近年来袁 在市相关部
门的指导下袁本市积极实施野专精
特新冶中小企业培育工程袁在各区
县中小企业主管部门和相关企业
的共同努力下袁培育工程取得显著
成效遥 根据叶工业和信息化部关于
促进中小企业野专精特新冶发展的
指导意见曳渊工信部企业[2013]264
号冤和市经济信息化委等十二个部
门叶关于加快促进野专精特新冶中小
企业创新驱动尧 转型发展的意见曳
也沪经信企渊2011冤166 号页等文件
的要求袁上海市经信委近日公布了

2014 年度 1459 家上海市野专精特
新冶中小企业名单遥 野专精特新冶中
小企业资格有效期为一年渊截止至
2015 年 5 月 31 日冤袁 到期后须进
行资格复核遥

协会会员单位院上海胜华电缆
厂有限公司尧上海钢联电子商务股
份有限公司尧上海核威实业有限公
司尧上海万泰铝业有限公司尧上海
亚德林有色金属有限公司尧上海帅
翼驰铝合金新材料有限公司尧上海
杨行铜材有限公司尧上海新傲科技
股份有限公司等均被列入名单遥

有色交易中心 上海靖升 海亮金属

有色电子商务 上海皖同上海金藏
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协会被评为“2013-2014
年 度 先 进 党 支 部 ”
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